

Inversión minera en la región supera los US\$17 mil millones y es la más alta del país

MINERÍA. Los proyectos de Nueva Centinela y la Expansión de Minera El Abra se perfilan como dos de las iniciativas de inversión más relevantes de la zona.

Redacción

cronica@mercurioantofagasta.cl

Según el informe Inversión en la Minería Chilena: Cartera de Proyectos 2023-2032 publicado por la Comisión Chilena del Cobre, Cochilco, la Región de Antofagasta se posiciona como líder absoluto en la inversión de proyectos mineros durante este periodo, anticipando una inyección de recursos aproximada de 17.493 millones de dólares a través de proyectos programados, los que consideran la explotación de una variedad de recursos mineros entre cobre, oro, hierro, litio y otros.

En esa línea, al menos dos son las iniciativas que destacan por su envergadura en materia de inversión; los proyectos Nueva Centinela y la Expansión de El Abra, que juntos suman casi 12 mil millones de dólares. Inversiones que esperan contribuir al desarrollo y fortalecimiento de la industria, la aplicación e investigación de nuevas tecnologías, así como el fortalecimiento en la creación de nuevos empleos, y el crecimiento económico del territorio y el país.

Respecto a los alcances de ambas inversiones, la seremi de Minería, Macarena Barramuño, destacó los resultados del funcionamiento del gabinete ministerial Pro Crecimiento y Empleo que permite analizar la cartera de proyectos, tanto públicos como privados, que se proyectan concretar en la región.

“En el caso del sector minero, podemos decir que existen



LAS FAENAS DE NUEVA CENTINELA PRESENTAN UN AVANCE DEL 14%.

una serie de iniciativas asociadas a una importante inyección de recursos, que favorecerán al fortalecimiento de la actividad y al crecimiento económico regional, ya sea por iniciativas de extensión de vida útil o proyectos para el uso de energías limpias para sus procesos productivos”, señaló.

CREACIÓN DE EMPLEO

En tanto para la seremi de Economía, María Teresa Véliz afirmó que en términos de inversión, la región se encuentra en una etapa de crecimiento considerando elementos como el desarrollo productivo sostenible. Véliz sostiene que en paralelo, a nivel ministerial esperan la apro-

bación de un cambio normativo que permitan mejorar las condiciones del marco regulatorio en materia de permisos y generar mayor certeza en la inversión.

“Desde esa perspectiva, podemos señalar entonces que mientras ese cambio no se sucede, estamos trabajando cada uno de los seremi en el seguimiento de los avances de los proyectos a través del gabinete de pro crecimiento y empleo, instancia en la que revisamos más de 80 proyectos en la región, lo que significa aproximadamente un tercio de la inversión del país”.

La autoridad económica resaltó que para el sector, resulta importante que dichas inversio-

nes permitan crear oportunidades para emprendimientos y pymes locales.

“Constantemente estamos relevando la necesidad que las empresas generen esos espacios en el desarrollo de la región, procurando cautelar el resguardo de los pagos para impactar de manera positiva en nuestro ecosistema económico y no dejar una afectación como se ha dado en instancias anteriores.

13 MIL EMPLEOS

Cabe indicar que el proyecto Nueva Centinela, es la mayor inversión minera anunciada en los últimos cinco años en el país. Con un costo aproximado de US\$ 4.400 millones, la iniciativa

espera generar cerca de 13 mil empleos durante su etapa de construcción.

La planta tendrá una capacidad de 95.000 toneladas de procesamiento por día de mineral, lo que aportará 144.000 toneladas de cobre, 3.500 toneladas de molibdeno y 130.000 onzas de oro una vez que entre en producción en el 2027. El proyecto permitirá duplicar la capacidad de procesamiento de minerales de Centinela y extender su vida útil por al menos 30 años más.

“Ya hay más de dos mil personas trabajando para el proyecto Nueva Centinela, la mayor inversión realizada en esta región y en Chile en los últimos años, que nos permitirá aumentar de forma importante la producción de la compañía y extender sus operaciones por 30 años más. En su punto máximo de construcción van a ser 13 mil trabajadores, lo que debería ocurrir durante el próximo año”, indicó en junio pasado, Iván Arriagada, CEO de Antofagasta Minerals.

En tanto la multinacional estadounidense Freeport_McMoran informó que se encuentran desarrollando el Estudio de Impacto Ambiental de su proyecto “Expansión de Minera El Abra” que será ingresado a la calificación del SEA a fines del 2025.

La iniciativa, que considera una inversión de US\$7.500 millones, proyecta iniciar sus operaciones en 2033. El proyecto incluirá una planta concentradora, una planta desaladora de agua de mar y un sistema de impulsión de agua desalada. 